



Resultados de la segunda ronda de las elecciones: Santos, 69,5% de los votos, 9 millones de votos. Antanas Mockus 27,52%, 3.600.000 votos. Uno se pregunta qué pasa en este país, qué será necesario para que la gente pueda despertar de esta especie de letargo, de conformismo, por qué cuesta vislumbrar un rayito de esperanza...en definitiva, qué hace que Juan Manuel Santos obtenga tantos votos, por qué el uribismo se refuerza y ya forma parte de la mentalidad de muchas personas...por qué se ha derechizado tanto la sociedad... ¿sirve de algo la democracia?

Uno se enoja viendo los resultados, no sabiendo si es mejor reír o llorar... ¿Cómo es posible que en muchos casos haya víctimas que voten a favor de sus victimarios? ¿Se trata de simple ceguera política?, ¿qué está pasando?, ¿quiénes son los culpables?, ¿qué maquinaria tan siniestra se ha puesto en marcha para que una sociedad avance todavía más hacia un futuro tan negro?, ¿por qué no hay fuerzas realmente de izquierdas en este país?, ¿por qué la gente se conforma con tan poco?

La estrategia de guerra sucia ha sido cruel pero les ha funcionado...durante años el gobierno, con todos los aparatos del estado fue capaz de eliminar aquellos que con sus propuestas políticas podrían cuestionar el orden establecido...lo hicieron con 5.000 personas que pertenecían a la UP (Unión Patriótica)¹, lo han hecho con el movimiento popular, durante estas elecciones lo han seguido haciendo contra algunos miembros del POLO, y lo seguirán haciendo bajo este gobierno...la limpieza del oponente forma parte de la política de estado y es asumida ya por la sociedad, y la comunidad internacional prefiere mirar al otro lado...¿cómo se entiende si no, que la UE acabe firmando con Colombia tratados de libre comercio? ¿Nos quieren hacer ver que no conoce todos los casos que se dan de vulneración de derechos humanos en este país?

La eliminación sistemática, los montajes judiciales contra defensores de derechos humanos, las escuchas ilegales, las políticas de intimidación mediante continuas amenazas...todo esto hace que haya menguado considerablemente la resistencia, del que no se han librado ni partidos políticos ni el movimiento social...cierto es que existe mucho oportunista que cambia

de bando según las circunstancias y que empiece a colaborar con los que hace poco eran acérrimos enemigos políticos, pero en líneas generales, la represión ha sido y está siendo muy dura.

El POLO, esa amalgama de partidos políticos de izquierdas, no es un movimiento cohesionado, no supone un cambio considerable ni suficiente en sus políticas, incluso al candidato al presidencia, Gustavo Petro, no lo eligieron entre las propias bases, si no en una consulta abierta donde muchas personas, que no pertenecían al POLO pudieron votar. El POLO, lucha por mantenerse, no se si lo conseguirá...hace cuatro años Carlos Gaviria consiguió 2.700.000, hoy Petro consiguió la mitad. El POLO se cuida siempre de separarse de cualquier forma de expresión de resistencia, y acaba por no suponer ninguna alternativa. Es verdad, es que en boca de muchos, los cambios habrían de producirse de manera sosegada... los poderes fácticos no permitirían otra forma. Entonces, uno se pregunta... ¿es cuestión de estrategia o más bien, nos encontramos ante un caso de asimilación de unos planteamientos por parte de toda la clase política?

Para estas elecciones apareció de la nada un candidato-bufón llamado Antanas Mockus (de origen lituano), del partido Verde, que incluso hicieron que en las encuestas milagrosamente empatara con el candidato oficialista, Santos. Se podría decir, que había oscuros intereses para manipular las encuestas, y así movilizar al electorado uribista.

En lo único en que se diferenciaban Mockus y Santos, es que este primero hablaba de legalidad y de luchar contra la corrupción. ¡Cómo si un presidente no tendría un deber moral de hacerlo!

En los últimos años, el uribismo se ha metido en todos los ámbitos de la sociedad, en eso Uribe ha sido astuto, hay sindicatos uribistas, asociaciones de indígenas, organizaciones estudiantiles, miembros del poder judicial...es curioso, porque para mucha gente las FARC y Chávez, son los únicos problemas que tienen, como si no fuera responsabilidad de un gobierno, que les ofrezcan salud, educación y unas condiciones dignas de vida.

Hay más cosas; el papel de los medios, los 10.000 pesitos que regalan por votar por Santos, el papel que juegan las ayudas sociales que repartió Uribe siendo Santos el garante de su continuación, el caudillismo imperante en la conciencia colectiva...

Si la política no sirve, si el estado no funciona, reforcemos entonces el movimiento social, construyamos nuestros propios planes de vida y de desarrollo...seamos autónomos...

Ah, por cierto, se me olvidaba un dato. La abstención ascendió a un 55%. 9 millones son muchos, pero no son todos, eso sí, deciden por todos. ¡Viva la democracia!

¹ La Unión patriótica fue un partido político creado en 1.985 a raíz de unas conversaciones paz

con el gobierno de Belisario Betancur con las FARC, en el cual estaba también el Partido Comunista Colombiano. Fue exterminado.